
　　　　　　　　　　　　　　　

　ＰＴＡ会員の皆さんこんにちは。令和元年度秋田県Ｐ
ＴＡ連合会会長を拝命しました𠮷村昌之です。どうぞ宜
しくお願い致します。
　最近、皆さんもご存じの通り、子どもを巻き込む事件や
事故が日々発生しています。高齢者の交通事故、無差別な
殺傷事件、児童虐待など、ニュースや記事で目にするたび
に心を痛めていることと思います。また、子どもを取り巻
く社会環境、学校環境も日々目まぐるしく変化しており
ます。社会環境としては少子化による学校の統廃合、児童
虐待防止法の改正、貧困問題、ＳＮＳの取り扱いなどが取
りあげられ、学校環境としては学校指導要領の改訂（小学
校は２０２０年、中学校は２０２１年から）、小学校の外
国語・プログラミング教育の導入、特別教科道徳の位置
付け、コミュニティ・スクールの推進、そして何といって

も教職の働き方改革であります。こ
の様な変化の中で我々ＰＴＡに求め
られる活動も変化してきているよう
に思えます。ただ子どもを見守り育
てるだけでなく、地域のリーダーと
して、また学校、地域、行政などの関
係団体とのパイプ役としの役割が求
められています。我々は、子どもたちに関わる組織・団体
と協働し、また我々ＰＴＡ自体も今まで以上に団結し、共
に歩まなくてはいけないと思っております。
　「愛して止まない子どもたち」のために共に力を合わせ
て活動してまいりましょう。一年間どうぞ宜しくお願い
致します。

会長就任にあたって
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令和元年度 第51回 日本PTA東北ブロック研究大会
第71回　山形県PTA研修大会

演題  あふれる愛が子どもたちの未来をつくる
講師  デヴィ・スカルノ氏

南陽・東置賜大会

鹿角市立花輪第二中学校ＰＴＡ
大館市立早口小学校ＰＴＡ
男鹿市立北陽小学校ＰＴＡ
にかほ市立金浦小学校ＰＴＡ
大仙市立大川西根小学校ＰＴＡ
仙北市立白岩小学校ＰＴＡ
美郷町立美郷中学校ＰＴＡ
横手市立十文字中学校ＰＴＡ
羽後町立西馬音内小学校ＰＴＡ

団体

個人

■小学校の部
秋田市立旭北小学校ＰＴＡ 「kyokuhoku」 全国へ推薦
男鹿市立船越小学校ＰＴＡ 「ひろば」 〃
秋田市立飯島南小学校ＰＴＡ 「飯　南」 〃
横手市立旭小学校ＰＴＡ 「ふれあい」 〃
横手市立横手北小学校ＰＴＡ 「よこて北」 〃
横手市立朝倉小学校ＰＴＡ 「すくらむ」 〃
鹿角市立草木小学校ＰＴＡ 「草　城」 審査員特別賞
能代市立二ツ井小学校ＰＴＡ 「デイジー」 〃
三種町立森岳小学校ＰＴＡ 「石　倉」 〃
三種町立琴丘小学校ＰＴＡ 「琴の湖」 〃
男鹿市立船川第一小学校ＰＴＡ 「くじら山」 〃
男鹿市立脇本第一小学校ＰＴＡ 「わきいち､わきもと」  〃　

■中学校の部
秋田市立城南中学校ＰＴＡ 「城　南」 全国へ推薦
秋田市立山王中学校ＰＴＡ　 「PTA山王」 〃
能代市立能代第二中学校ＰＴＡ 「藤　山」 〃
鹿角市立八幡平中学校ＰＴＡ 「八幡平」 〃
鹿角市立尾去沢中学校ＰＴＡ 「かなやま」 審査員特別賞
潟上市立天王南中学校ＰＴＡ 「南　風」 〃 
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　子どもの生活環境の変化と複雑多様化する社会、人々
の規範意識の低下など、様々な課題が指摘される中で、
PTAが、家庭・学校・地域をつなぐ架け橋として何が必
要か、南陽・東置賜から発信します。南陽市の偉人・結城
豊太郎翁曰く「ふるさとは国の本なり」は、現代の「地方
創生」に通じるものです。東北各地で若者のふるさと離
れが進む中、未来を拓く地域の宝である子どもたちのよ
りよい成長のために、私たち大人や地域の役割について
共に議論し、東北ならではの歴史・伝統・教育を次の世代
に受け継ぐため、本大会を開催します。
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令和元年度秋田県小・中学校PTA会長会議

父親参画　親慈塾（おやじじゅく）

～みんなで育てる秋田ふれあい事業～
エゾポッポくらぶ
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（2）PTAあきた （3）PTAあきた

令和元年６月８日 ( 土 ) ルポールみずほにおいて、秋田県教育庁生涯学習課課
長　中山恭幸様をはじめ来賓の方々をお招きし、令和元年度秋田県ＰＴＡ連合会
の総会を開催いたしました。
会に先立ち表彰式が執り行われ、昨年度ＰＴＡ活動にご功績のあった団体、個
人の方々へ表彰状が授与され、続いて広報誌コンクールの表彰が行われました。
その後、開会行事、総会と続き、総会では平成３０年度の事業・決算報告、令
和元年度の活動方針、事業計画・予算案、役員改選が審議され承認されました。

●秋田大学教育文化学部附属中学校三年　金子　聡

　渡嘉敷島で出会った仲間とすごした日々は、自分の構成要素の最も大きな部分であると思います。

初めは、誰にも話しかけることも、話しかけられても無意識に、そっけ無い返事を返してしまうほど

緊張していました。こんなんで大丈夫なのかと、不安でいっぱいだったことを鮮明に覚えています。

　しかし、五日目に秋田に帰って来る時は、関西や九州の訛りがうつっていて、カメラのメモリー

カードも、最初はスカスカだったのにも関わらず、いっぱいになっていました。初日の不安はどこへ

やら。家に帰ってからは、土産話が止まりませんでした。

　僕はこの研修事業で、本当の仲間とはどういうことかを知ることができました。たった五日、一緒

に過ごしただけなのに、別れる時にあんなにも悲しく、寂しくなるなんて、一日目には微塵も思って

いませんでした。これからも、ここから学んだことを忘れることなく、何にでも「チャレンジ」して

いきたいです。

　また、元気で顔を合わせられる日が来ることを、大いに期待したいです。

笑顔の花を咲かせよう！
　朝顔が色鮮やかな花を咲かせる季節となりました。PTA 会員の皆さん、いかがお過ごしでしょうか。私は
昨年同様、秋田県 PTA 連合会の副会長を任命いただいた笠原と申します。住んでいる地域は、花火の街「大
曲の花火」で知られる大仙市です。年々、花火大会への関心が増し、今では世界中から花火ファンが訪れるよ
うになりました。
　さて、私の子どもは中学三年生です。月日の流れは早いもの、生まれてから今まであっという間だったよう
に感じます。どれだけ我が子の存在に助けられたことでしょう。又、家族・学校・地域、関わった全ての方に感謝しています。今年、
その感謝を形として現す機会を頂きました。第 45 回秋田県 PTA 研究大会大仙大会が 10 月に開催されます。私は大会実行
委員長として心から皆さまを歓迎します。ともに大きな学びを得る機会といたしましょう。
　最後に、私たちと大切な子どもたちがいつまでもあふれる笑顔でありますように。
　どうぞよろしくお願いいたします。

秋田県PTA連合会　副会長　笠原　基嗣

連合会としての役割を考える
　秋田県PTA連合会の副会長を務めさせていただくことになりました、古谷昌規と申します。
秋田県PTA連合会への参加は昨年に引き続き3年目になります。
　社会環境は日々変化しており、働き方改革にともなう部活動の問題や外国人労働者受け入れにともなう外国
人児童の問題、コミュニティスクールの導入など単位 PTA では難しい問題もたくさんあります。だからこそ
連合会として学び、問題を共有し、解決していくことが重要だと考えます。
　子どもたちの笑顔あふれる健やかな成長を支えるために私たちは何が出来るのか？何をやらなくてはいけないのかを模索し、
実現できればと思います。
　私自身わからないことが多くご迷惑をおかけするかと思いますが、皆様のお力をおかりし、一生懸命努めさせていただきます。
どうぞよろしくお願いいたします。

秋田県PTA連合会　副会長　古谷　昌規

子どもたちのより良い環境づくりのために
　今年度より能代市立向能代小学校のＰＴＡ会長を務めさせていただいております佐々木です。また、能代山
本ＰＴＡ連合会・能代市ＰＴＡ連合会・の会長、秋田県ＰＴＡ連合会の副会長という大事な役割を担うことと
なり、経験もなく不安なところもありますので、皆様方、ご指導のほど、よろしくお願いいたします。
　ＰＴＡ活動については、児童数の減少などにより、思うように事業計画がすすめられないなど、様々な課題
をかかえていると思いますが、子どもたちがより良い環境で学校生活をおくることができるよう、見守り、サ
ポートしていくのが私たち親の役目だと感じております。微力ではありますが、この 1 年間、頑張ってまいりますので、よろ
しくお願いいいたします。

秋田県PTA連合会　副会長　佐々木　正義

テレビ番組から
　昨年NHKの ETV特集で放送された「静かで、にぎやかな世界～手話で生きる子どもたち～」をご存じでしょ
うか。耳が聞こえない子どもたちが通う学校を題材にした番組です。
　全国のろう学校では長年、聞こえる人が大半の社会に適応することが重視されてきたそうです。しかし舞台
となった学校では、手話を身につけ対話し考えを深めることを大切にしています。
　活力にあふれ生き生きとした学びの場が描かれており、自分の言葉（手話）で考えて話し合ったりすることが、
成長の過程でとても重要であることを実感しました。番組内で印象的だったのが、学校に行くのが楽しいと話す子どもたちの
凛とした姿です。
　すべての子どもたちが輝けるような学校を作ること。私もPTAの活動を通して少しでも貢献したいと考えています。　

秋田県PTA連合会　副会長　海道　利夫
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𠮷　村　昌　之
佐  々 木 正 義
海　道　利　夫
笠　原　基　嗣
古　谷　昌　規
七　尾　尊　志
石 郷 岡 仁 司
市　川　尚　樹
太　田　久　隆
金　子　　　誠
髙 杉 奈 穂 子
畠　山　佳　洋
小　栁　　　聡
工 藤 裕 美 子
小　川　京　子
平　岡　太　一

秋田市ＰＴＡ連合会／川尻小学校
能代市山本郡ＰＴＡ連合会／向能代小学校
男鹿市ＰＴＡ連合会／男鹿東中学校
大仙市ＰＴＡ連合会／仙北中学校
秋田市ＰＴＡ連合会／豊岩中学校
秋田県小学校長会／明徳小学校
秋田県中学校長会／秋田西中学校
かづのＰＴＡ連合会／尾去沢小学校
由利本荘市ＰＴＡ連合会／東由利中学校
美郷町ＰＴＡ連合会／仙南小学校
かづのＰＴＡ連合会／尾去沢小学校
大館･北秋田ＰＴＡ連合会／上小阿仁小中学校
潟上市･南秋田郡ＰＴＡ連合会／八郎潟小学校
由利本荘市ＰＴＡ連合会／小友小学校
にかほ市ＰＴＡ連合会／仁賀保中学校
仙北市ＰＴＡ連合会／神代中学校

令和元年度 役 員 一 覧
委　員
同
同
幹　事
同
同
同
同
同
同
同
同
同
同
同
同

髙　橋　幸　栄
宮　本　　　敦
藤　田　健　志
赤　坂　　　勲
三　浦　清　一
白　鳥　雅　彦
鎌　田　英　告
斉　藤　友　子
加 賀 屋 久 人
山 田 久 美 子
伊　藤　　　健
後　藤　康　文
荒 木 田　　将
照　井　　　亨
髙　橋　賢　史
寺　田　純　二

美郷町ＰＴＡ連合会／仙南小学校
横手市ＰＴＡ連合会／横手南中学校
湯沢雄勝ＰＴＡ連合会／湯沢南中学校
かづのＰＴＡ連合会／十和田小学校
大館･北秋田ＰＴＡ連合会／上小阿仁小中学校
能代市山本郡ＰＴＡ連合会／渟城南小学校
潟上市･南秋田郡ＰＴＡ連合会／追分小学校
男鹿市ＰＴＡ連合会／男鹿北中学校
秋田市ＰＴＡ連合会／山王中学校
由利本荘市ＰＴＡ連合会／矢島中学校
にかほ市ＰＴＡ連合会／金浦小学校
大仙市ＰＴＡ連合会／西仙北中学校
仙北市ＰＴＡ連合会／白岩小学校
美郷町ＰＴＡ連合会／仙南小学校
横手市ＰＴＡ連合会／十文字第二小学校
湯沢雄勝ＰＴＡ連合会／湯沢西小学校

か づ の
大館・北秋田
能代市山本郡
潟上市・南秋田郡
男 鹿 市
秋 田 市
由利本荘市

市 川 尚 樹
藤 嶋 幹 子
佐 藤 誠 也
若 狭 洋 美
畠 山 武 春
加賀屋　久　人
東海林　慶　孝

尾去沢小学校
上小阿仁小中学校
能代小学校
八郎潟小学校
船川第一小学校
山王中学校
新山小学校

に か ほ 市
大 仙 市
仙 北 市
美 郷 町
横 手 市
湯 沢 雄 勝

堀 井 浩 希
小 松 　 満
藤 島 光 明
星 野 友 実
菅 原 良 文
神 林 雅 紀

仁賀保中学校
仙北中学校
神代中学校
仙南小学校
山内小学校
湯沢南中学校

令和元年度
郡市ＰＴＡ連合会
事務局長名簿

●秋田市立秋田南中学校三年　川口　珠侑　

　研修に行くために羽田空港に行くと全国から集まったたくさんの人がいました。し

かしこれでもまだ半分ほどなのだと思い驚きました。もちろん周りは知らない人ばか

りで仲良くなれるか不安でしたが、それはみんな同じなのだと思いました。勇気を出

して話しかけてみると、相手も優しく返してくれて、すぐに打ち解けることができま

した。最高の仲間と過ごした五日間は有意義なものでした。

　私の最も心に残った体験は、鼎談での島の海についての話です。観光客のつけた日

焼け止めなどの流出で生態系が危ないと聞き、ショックを受けました。そして環境の

事をもっと考えて行動しようと決意しました。

　この研修が終わっても、私は感謝の気持ちでいっぱいでした。渡嘉敷へ行かせてく

れた両親、PTAの方々、そして私を支えてくれた仲間達には感謝してもしきれません。

これからの生活でも感謝の気持ちを忘れずに生活していきたいと思います。

令和元年度

定 期
総 会

日本PTA国内研修
沖縄渡嘉敷島を訪ねて



（2）PTAあきた （3）PTAあきた

令和元年６月８日 ( 土 ) ルポールみずほにおいて、秋田県教育庁生涯学習課課
長　中山恭幸様をはじめ来賓の方々をお招きし、令和元年度秋田県ＰＴＡ連合会
の総会を開催いたしました。
会に先立ち表彰式が執り行われ、昨年度ＰＴＡ活動にご功績のあった団体、個
人の方々へ表彰状が授与され、続いて広報誌コンクールの表彰が行われました。
その後、開会行事、総会と続き、総会では平成３０年度の事業・決算報告、令
和元年度の活動方針、事業計画・予算案、役員改選が審議され承認されました。

●秋田大学教育文化学部附属中学校三年　金子　聡

　渡嘉敷島で出会った仲間とすごした日々は、自分の構成要素の最も大きな部分であると思います。

初めは、誰にも話しかけることも、話しかけられても無意識に、そっけ無い返事を返してしまうほど

緊張していました。こんなんで大丈夫なのかと、不安でいっぱいだったことを鮮明に覚えています。

　しかし、五日目に秋田に帰って来る時は、関西や九州の訛りがうつっていて、カメラのメモリー

カードも、最初はスカスカだったのにも関わらず、いっぱいになっていました。初日の不安はどこへ

やら。家に帰ってからは、土産話が止まりませんでした。

　僕はこの研修事業で、本当の仲間とはどういうことかを知ることができました。たった五日、一緒

に過ごしただけなのに、別れる時にあんなにも悲しく、寂しくなるなんて、一日目には微塵も思って

いませんでした。これからも、ここから学んだことを忘れることなく、何にでも「チャレンジ」して

いきたいです。

　また、元気で顔を合わせられる日が来ることを、大いに期待したいです。

笑顔の花を咲かせよう！
　朝顔が色鮮やかな花を咲かせる季節となりました。PTA 会員の皆さん、いかがお過ごしでしょうか。私は
昨年同様、秋田県 PTA 連合会の副会長を任命いただいた笠原と申します。住んでいる地域は、花火の街「大
曲の花火」で知られる大仙市です。年々、花火大会への関心が増し、今では世界中から花火ファンが訪れるよ
うになりました。
　さて、私の子どもは中学三年生です。月日の流れは早いもの、生まれてから今まであっという間だったよう
に感じます。どれだけ我が子の存在に助けられたことでしょう。又、家族・学校・地域、関わった全ての方に感謝しています。今年、
その感謝を形として現す機会を頂きました。第 45 回秋田県 PTA 研究大会大仙大会が 10 月に開催されます。私は大会実行
委員長として心から皆さまを歓迎します。ともに大きな学びを得る機会といたしましょう。
　最後に、私たちと大切な子どもたちがいつまでもあふれる笑顔でありますように。
　どうぞよろしくお願いいたします。

秋田県PTA連合会　副会長　笠原　基嗣

連合会としての役割を考える
　秋田県PTA連合会の副会長を務めさせていただくことになりました、古谷昌規と申します。
秋田県PTA連合会への参加は昨年に引き続き3年目になります。
　社会環境は日々変化しており、働き方改革にともなう部活動の問題や外国人労働者受け入れにともなう外国
人児童の問題、コミュニティスクールの導入など単位 PTA では難しい問題もたくさんあります。だからこそ
連合会として学び、問題を共有し、解決していくことが重要だと考えます。
　子どもたちの笑顔あふれる健やかな成長を支えるために私たちは何が出来るのか？何をやらなくてはいけないのかを模索し、
実現できればと思います。
　私自身わからないことが多くご迷惑をおかけするかと思いますが、皆様のお力をおかりし、一生懸命努めさせていただきます。
どうぞよろしくお願いいたします。

秋田県PTA連合会　副会長　古谷　昌規

子どもたちのより良い環境づくりのために
　今年度より能代市立向能代小学校のＰＴＡ会長を務めさせていただいております佐々木です。また、能代山
本ＰＴＡ連合会・能代市ＰＴＡ連合会・の会長、秋田県ＰＴＡ連合会の副会長という大事な役割を担うことと
なり、経験もなく不安なところもありますので、皆様方、ご指導のほど、よろしくお願いいたします。
　ＰＴＡ活動については、児童数の減少などにより、思うように事業計画がすすめられないなど、様々な課題
をかかえていると思いますが、子どもたちがより良い環境で学校生活をおくることができるよう、見守り、サ
ポートしていくのが私たち親の役目だと感じております。微力ではありますが、この 1 年間、頑張ってまいりますので、よろ
しくお願いいいたします。

秋田県PTA連合会　副会長　佐々木　正義

テレビ番組から
　昨年NHKの ETV特集で放送された「静かで、にぎやかな世界～手話で生きる子どもたち～」をご存じでしょ
うか。耳が聞こえない子どもたちが通う学校を題材にした番組です。
　全国のろう学校では長年、聞こえる人が大半の社会に適応することが重視されてきたそうです。しかし舞台
となった学校では、手話を身につけ対話し考えを深めることを大切にしています。
　活力にあふれ生き生きとした学びの場が描かれており、自分の言葉（手話）で考えて話し合ったりすることが、
成長の過程でとても重要であることを実感しました。番組内で印象的だったのが、学校に行くのが楽しいと話す子どもたちの
凛とした姿です。
　すべての子どもたちが輝けるような学校を作ること。私もPTAの活動を通して少しでも貢献したいと考えています。　

秋田県PTA連合会　副会長　海道　利夫

会　長
副会長
同
同
同
参　与
同
監　事
同
同
委　員
同
同
同
同
同

𠮷　村　昌　之
佐  々 木 正 義
海　道　利　夫
笠　原　基　嗣
古　谷　昌　規
七　尾　尊　志
石 郷 岡 仁 司
市　川　尚　樹
太　田　久　隆
金　子　　　誠
髙 杉 奈 穂 子
畠　山　佳　洋
小　栁　　　聡
工 藤 裕 美 子
小　川　京　子
平　岡　太　一

秋田市ＰＴＡ連合会／川尻小学校
能代市山本郡ＰＴＡ連合会／向能代小学校
男鹿市ＰＴＡ連合会／男鹿東中学校
大仙市ＰＴＡ連合会／仙北中学校
秋田市ＰＴＡ連合会／豊岩中学校
秋田県小学校長会／明徳小学校
秋田県中学校長会／秋田西中学校
かづのＰＴＡ連合会／尾去沢小学校
由利本荘市ＰＴＡ連合会／東由利中学校
美郷町ＰＴＡ連合会／仙南小学校
かづのＰＴＡ連合会／尾去沢小学校
大館･北秋田ＰＴＡ連合会／上小阿仁小中学校
潟上市･南秋田郡ＰＴＡ連合会／八郎潟小学校
由利本荘市ＰＴＡ連合会／小友小学校
にかほ市ＰＴＡ連合会／仁賀保中学校
仙北市ＰＴＡ連合会／神代中学校

令和元年度 役 員 一 覧
委　員
同
同
幹　事
同
同
同
同
同
同
同
同
同
同
同
同

髙　橋　幸　栄
宮　本　　　敦
藤　田　健　志
赤　坂　　　勲
三　浦　清　一
白　鳥　雅　彦
鎌　田　英　告
斉　藤　友　子
加 賀 屋 久 人
山 田 久 美 子
伊　藤　　　健
後　藤　康　文
荒 木 田　　将
照　井　　　亨
髙　橋　賢　史
寺　田　純　二

美郷町ＰＴＡ連合会／仙南小学校
横手市ＰＴＡ連合会／横手南中学校
湯沢雄勝ＰＴＡ連合会／湯沢南中学校
かづのＰＴＡ連合会／十和田小学校
大館･北秋田ＰＴＡ連合会／上小阿仁小中学校
能代市山本郡ＰＴＡ連合会／渟城南小学校
潟上市･南秋田郡ＰＴＡ連合会／追分小学校
男鹿市ＰＴＡ連合会／男鹿北中学校
秋田市ＰＴＡ連合会／山王中学校
由利本荘市ＰＴＡ連合会／矢島中学校
にかほ市ＰＴＡ連合会／金浦小学校
大仙市ＰＴＡ連合会／西仙北中学校
仙北市ＰＴＡ連合会／白岩小学校
美郷町ＰＴＡ連合会／仙南小学校
横手市ＰＴＡ連合会／十文字第二小学校
湯沢雄勝ＰＴＡ連合会／湯沢西小学校

か づ の
大館・北秋田
能代市山本郡
潟上市・南秋田郡
男 鹿 市
秋 田 市
由利本荘市

市 川 尚 樹
藤 嶋 幹 子
佐 藤 誠 也
若 狭 洋 美
畠 山 武 春
加賀屋　久　人
東海林　慶　孝

尾去沢小学校
上小阿仁小中学校
能代小学校
八郎潟小学校
船川第一小学校
山王中学校
新山小学校

に か ほ 市
大 仙 市
仙 北 市
美 郷 町
横 手 市
湯 沢 雄 勝

堀 井 浩 希
小 松 　 満
藤 島 光 明
星 野 友 実
菅 原 良 文
神 林 雅 紀

仁賀保中学校
仙北中学校
神代中学校
仙南小学校
山内小学校
湯沢南中学校

令和元年度
郡市ＰＴＡ連合会
事務局長名簿

●秋田市立秋田南中学校三年　川口　珠侑　

　研修に行くために羽田空港に行くと全国から集まったたくさんの人がいました。し

かしこれでもまだ半分ほどなのだと思い驚きました。もちろん周りは知らない人ばか

りで仲良くなれるか不安でしたが、それはみんな同じなのだと思いました。勇気を出

して話しかけてみると、相手も優しく返してくれて、すぐに打ち解けることができま

した。最高の仲間と過ごした五日間は有意義なものでした。

　私の最も心に残った体験は、鼎談での島の海についての話です。観光客のつけた日

焼け止めなどの流出で生態系が危ないと聞き、ショックを受けました。そして環境の

事をもっと考えて行動しようと決意しました。

　この研修が終わっても、私は感謝の気持ちでいっぱいでした。渡嘉敷へ行かせてく

れた両親、PTAの方々、そして私を支えてくれた仲間達には感謝してもしきれません。

これからの生活でも感謝の気持ちを忘れずに生活していきたいと思います。

令和元年度

定 期
総 会

日本PTA国内研修
沖縄渡嘉敷島を訪ねて



　　　　　　　　　　　　　　　

　ＰＴＡ会員の皆さんこんにちは。令和元年度秋田県Ｐ
ＴＡ連合会会長を拝命しました𠮷村昌之です。どうぞ宜
しくお願い致します。
　最近、皆さんもご存じの通り、子どもを巻き込む事件や
事故が日々発生しています。高齢者の交通事故、無差別な
殺傷事件、児童虐待など、ニュースや記事で目にするたび
に心を痛めていることと思います。また、子どもを取り巻
く社会環境、学校環境も日々目まぐるしく変化しており
ます。社会環境としては少子化による学校の統廃合、児童
虐待防止法の改正、貧困問題、ＳＮＳの取り扱いなどが取
りあげられ、学校環境としては学校指導要領の改訂（小学
校は２０２０年、中学校は２０２１年から）、小学校の外
国語・プログラミング教育の導入、特別教科道徳の位置
付け、コミュニティ・スクールの推進、そして何といって

も教職の働き方改革であります。こ
の様な変化の中で我々ＰＴＡに求め
られる活動も変化してきているよう
に思えます。ただ子どもを見守り育
てるだけでなく、地域のリーダーと
して、また学校、地域、行政などの関
係団体とのパイプ役としの役割が求
められています。我々は、子どもたちに関わる組織・団体
と協働し、また我々ＰＴＡ自体も今まで以上に団結し、共
に歩まなくてはいけないと思っております。
　「愛して止まない子どもたち」のために共に力を合わせ
て活動してまいりましょう。一年間どうぞ宜しくお願い
致します。

会長就任にあたって

秋田県PTA連合会
会長　𠮷村　昌之

秋田県ＰＴＡ連合会会長表彰

米 村 　 　 茂
髙 橋 　 浩 二
畠 山 　 慶 長
工 藤 　 一 成
川 上 　 正 明
花 房 　 宏 彰
小 貫 　 正 人
加 藤 　 勇 人
佐 々 木 　 崇
能 登 谷 　 聴
藤 井 　 祥 子
堀 内 　 晃 紀
船 木 　 竜 介
髙 橋 　 武 彦
須 藤 　 成 樹
笠 原 　 基 嗣
後 藤 　 康 文
能 美 　 大 輔
佐 々 木 一 典
髙 𣘺 　 龍 児

鹿角市立尾去沢中学校ＰＴＡ 前会長 
大館･北秋田ＰＴＡ連合会 前副会長 
大館市小･中学校ＰＴＡ連絡協議会 前会長 
能代市山本郡ＰＴＡ連合会 前会長 
潟上市立羽城中学校ＰＴＡ 前副会長 
潟上市・南秋田郡ＰＴＡ連合会 前副会長 
男鹿市ＰＴＡ連合会 前副会長 
秋田市ＰＴＡ連合会 前副会長 
秋田市ＰＴＡ連合会 前副会長 
秋田市ＰＴＡ連合会 前副会長 
秋田市ＰＴＡ連合会 前副会長 
秋田市ＰＴＡ連合会 前副会長 
秋田市ＰＴＡ連合会 前常任委員 
由利本荘市立尾崎小学校ＰＴＡ 会長 
にかほ市立象潟中学校ＰＴＡ 前会長 
大仙市ＰＴＡ連合会 会長 
大仙市ＰＴＡ連合会 副会長 
仙北市ＰＴＡ連合会 元会長 
美郷町ＰＴＡ連合会 前幹事  
湯沢雄勝ＰＴＡ連合会 前副会長 

令和元年度 表 彰 一 覧
おめでとうございます

令和元年9月7日（土）・8日（日）

令和元年度 第51回 日本PTA東北ブロック研究大会
第71回　山形県PTA研修大会

演題  あふれる愛が子どもたちの未来をつくる
講師  デヴィ・スカルノ氏

南陽・東置賜大会

鹿角市立花輪第二中学校ＰＴＡ
大館市立早口小学校ＰＴＡ
男鹿市立北陽小学校ＰＴＡ
にかほ市立金浦小学校ＰＴＡ
大仙市立大川西根小学校ＰＴＡ
仙北市立白岩小学校ＰＴＡ
美郷町立美郷中学校ＰＴＡ
横手市立十文字中学校ＰＴＡ
羽後町立西馬音内小学校ＰＴＡ

団体

個人

■小学校の部
秋田市立旭北小学校ＰＴＡ 「kyokuhoku」 全国へ推薦
男鹿市立船越小学校ＰＴＡ 「ひろば」 〃
秋田市立飯島南小学校ＰＴＡ 「飯　南」 〃
横手市立旭小学校ＰＴＡ 「ふれあい」 〃
横手市立横手北小学校ＰＴＡ 「よこて北」 〃
横手市立朝倉小学校ＰＴＡ 「すくらむ」 〃
鹿角市立草木小学校ＰＴＡ 「草　城」 審査員特別賞
能代市立二ツ井小学校ＰＴＡ 「デイジー」 〃
三種町立森岳小学校ＰＴＡ 「石　倉」 〃
三種町立琴丘小学校ＰＴＡ 「琴の湖」 〃
男鹿市立船川第一小学校ＰＴＡ 「くじら山」 〃
男鹿市立脇本第一小学校ＰＴＡ 「わきいち､わきもと」  〃　

■中学校の部
秋田市立城南中学校ＰＴＡ 「城　南」 全国へ推薦
秋田市立山王中学校ＰＴＡ　 「PTA山王」 〃
能代市立能代第二中学校ＰＴＡ 「藤　山」 〃
鹿角市立八幡平中学校ＰＴＡ 「八幡平」 〃
鹿角市立尾去沢中学校ＰＴＡ 「かなやま」 審査員特別賞
潟上市立天王南中学校ＰＴＡ 「南　風」 〃 

広報紙コンクール広報紙コンクール令和
元年度

趣旨

記念
講演

　子どもの生活環境の変化と複雑多様化する社会、人々
の規範意識の低下など、様々な課題が指摘される中で、
PTAが、家庭・学校・地域をつなぐ架け橋として何が必
要か、南陽・東置賜から発信します。南陽市の偉人・結城
豊太郎翁曰く「ふるさとは国の本なり」は、現代の「地方
創生」に通じるものです。東北各地で若者のふるさと離
れが進む中、未来を拓く地域の宝である子どもたちのよ
りよい成長のために、私たち大人や地域の役割について
共に議論し、東北ならではの歴史・伝統・教育を次の世代
に受け継ぐため、本大会を開催します。

PTA
あきた
～みんなで育てる　秋田の子ども～

秋田
県 P T A 連 合 会

PTAあきた（1）
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大館市立長木小学校

令和元年度秋田県小・中学校PTA会長会議

父親参画　親慈塾（おやじじゅく）

～みんなで育てる秋田ふれあい事業～
エゾポッポくらぶ

（4）PTAあきた
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